

Adultos mayores y jóvenes, los que más votaron el 2 de junio, revela estudio

FABIOLA MARTÍNEZ

La mayor asistencia a las urnas en la elección del pasado 2 de junio fue de adultos mayores, con índices hasta de 76 por ciento, seguido de los jóvenes que votaron por primera vez, con 61.5.

Por género, en esa jornada comicial participaron 64.3 por ciento de mujeres y 54.8 por ciento de hombres.

“El electorado que se ubica en los grupos de edad de 60 a 79 años superó 70 por ciento de asistencia a las urnas. Destaca que los grupos de 65 a 69 y 70 a 74 años tuvieron los porcentajes más altos, con 76.6 y 75.5, respectivamente”, de acuerdo con el último Estudio Muestral de Participación Ciudadana, elaborado por el Instituto Nacional Electoral (INE).

Destaca que los niveles más bajos de concurrencia, que no alcanzaron por lo menos 50 por ciento, se ubicaron en los grupos de 20 a 29 años y 85 años o más.

Por zona, y como en otras elecciones, Yucatán es la entidad que reporta los índices de participación ciudadana más altos, por encima de 65.5 por ciento; de hecho, volvió a

tener el municipio con más asistencia, en Progreso, donde fueron a votar ocho de cada 10 electores; en contra, entre los más bajos destacan Chihuahua, Sonora y Baja California, con menos de 54 por ciento, y específicamente Ciudad Juárez, con apenas 42.5 del padrón.

Para los consejeros y demás funcionarios del INE, el tema es también referencia frente a los objetivos del proceso extraordinario para elegir juzgadores.

Los comicios pasados, 2023-2024, alcanzaron un promedio nacional de 59.8 por ciento de concurrencia ciudadana, casi cuatro puntos menos que en la contienda de 2018, pese a que el proceso presidencial históricamente es más atractivo que los intermedios.

El año pasado, seis entidades superaron el registro del sexenio anterior: Tlaxcala, Guanajuato, Coahuila, Nuevo León, Aguascalientes y Nayarit.

Al contrario, en ese periodo los mayores decrementos estuvieron en nueve entidades: Tamaulipas, Zacatecas, Campeche, Guerrero, Colima, Veracruz, Chiapas, Oaxaca y Tabasco.

Si se conjugan los factores anteriores, se concluye que los niveles

máximos de votación estuvieron en Yucatán y Tlaxcala, principalmente por sus adultos mayores, y los mínimos, los jóvenes de Sonora y Baja California.

Por zona, casi fue igual en las áreas urbanas (60 por ciento), contra las rurales, 60.3, ambas en rangos menores a 2018.

Si se desglosa por entidad, hubo más participación en Yucatán (71.4 por ciento en promedio); Tlaxcala (70.7) y en la Ciudad de México, con 69.4. Los menores porcentajes se dieron en Baja California, 47 por ciento en promedio; Sonora, 49.4; Chihuahua, 52; Baja California Sur, 53, y Durango, 53.8.

“

Yucatán mantiene los índices más altos de concurrencia a las urnas